

Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 6 de maig de 2010. Comença la sessió a les 10 hores i 4 minuts. Presideix la presidenta de les Corts Valencianes, senyora María Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària número 69. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta:

(Inoïble) ... los medios de comunicación, si son ustedes tan amables para poder reanudar esta sesión plenaria. Es reprén la sessió.

Compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana

La senyora presidenta:

Compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups parlamentaris. Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Popular.

El senyor Blasco Castany:

Moltes gràcies, senyora presidenta.
Molt honorable president de La Generalitat.
Honorables consellers.
Senyores i senyors diputats.
Bon dia a tots.

El Grup Parlamentari Popular, per la seua responsabilitat política, vol hui formular-li una pregunta al senyor president de La Generalitat relacionada amb qüestions vitals per a la nostra autonomia i per al nostre territori, una pregunta vinculada a les qüestions de les infraestructures en la nostra comunitat.

I apel·lem a la responsabilitat política amb estes preguntes perquè entenem que la societat valenciana espera de les seues institucions més representatives abordar qüestions com les de l'aigua, les del dèficit d'infraestructures estatals a la nostra comunitat, temes com el model de finançament, qüestions relacionades amb la població concreta que tenim als efectes del cofinançament dels servicis públics bàsics i totes aquelles qüestions que estan directament relacionades amb els interessos dels valencians.

Una posició que és una posició que se correspon a la d'un grup que vol portar ací a Les Corts qüestions constructives, debats sobre temes d'interés general que afecten la nostra autonomia i la nostra societat i abandonar, igual que fan els altres, aquells monotemes que porten precisament a orientar l'opinió pública en un sentit completament contrari.

Els valencians el que volen és tindre debats que aborden les qüestions crucials per al nostre present i per al nostre futur. I el Grup Parlamentari Popular va a continuar en esta mateixa línia, tant hui fent-li a vosté una pregunta sobre les infraestructures, com al llarg d'esta legislatura continuarem preguntant per aquelles qüestions que realment afecten els interessos dels valencians.

I volem fer-ho des de la convicció que estem per a representar els interessos dels nostres conciutadans, estem per a abordar qüestions que pugen ser assolides d'una forma constructiva i esperant també que les aportacions d'uns i

dels altres milloren les polítiques actives al servici dels valencians.

Nosaltres no estem per entrar en diatribes que ens allunya dels interessos reals dels valencians. En eixe sentit, el Grup Parlamentari Popular va a preguntar ara, va a preguntar en totes les sessions de control que tinga el seu govern i anem a continuar parlant d'aquelles qüestions que realment els interessin als valencians.

En el tema de les infraestructures el seu govern ha fet un esforç inversor com mai en la història de la comunitat autònoma se coneix. Mai en la història de la nostra autonomia hi ha hagut un govern tan preocupat per desenrotllar polítiques actives en favor de l'aigua, en favor d'infraestructures bàsiques per al nostre creixement, en infraestructures que milloren la qualitat de vida dels nostres conciutadans i, especialment, un esforç inversor que a més ha tingut la planificació estratègica adequada en els successius plans d'inversions estratègiques sobre este particular. Inversions que s'han fet en ports, en aeroports, en carreteres, en depuradores, en energies de tot tipus, i al mateix temps també complementant-ho amb un esforç inversor al servici dels municipis, com en estos moments s'està desenrotllant amb el pla Confiança, que és el pla d'inversió major que ningun govern autonòmic d'Espanya ha destinat als municipis de la nostra comunitat.

En eixe sentit, el que volem preguntar-li al senyor president és precisament la planificació que s'ha fet fins ara i les propostes que tenim de cara al futur. Estem parlant de qüestions essencials que expressen la necessitat de mantindre l'estabilitat i la cohesió social en la nostra comunitat, que permeten una sostenibilitat no solament des del punt de vista mediambiental, sinó també des del punt de vista social, i que permeten afrontar el futur com ha segut esta terra, una terra d'oportunitats, una terra de confiança i una terra que permeta continuar per la senda del progrés.

I, per tant, senyor president, la pregunta concreta que li fem és: com valora el seu govern les inversions que està fent en matèria d'infraestructures.

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta:

Té la paraula el molt honorable president del Consell.

El senyor president del Consell:

Buenos días.
Muchísimas gracias, señora presidenta.
Señorías.

Portavoz del Grupo Parlamentario Popular.

Efectivamente, en el 2003 quisimos presentar un proyecto de planificación de inversiones en infraestructuras, que entendíamos estratégicas por lo que significa de movilización de inversión y, sobre todo, por lo que significa también de adecuar nuestro territorio para añadirle el valor de calidad de vida a nuestros conciudadanos y añadir el valor también suficiente para que nuestros sectores productivos tengan los mejores sistemas de comunicación en todo nuestro territorio.

Planificar es una de las grandes tareas de la política, planificar a medio y largo plazo, planificar en los ayuntamientos, en las comarcas, en las provincias y planificar también en nuestro territorio autonómico. Planificar desde el punto de vista de lo que tienen que ser las inversiones de todas las administraciones públicas, muy importante también, para que no hayan solapamientos y para que todo tenga además una coherencia específica en relación al encauzamiento del

esfuerzo que se hace por cada una de las instancias administrativas hacia las inversiones en el territorio. Y planificar significa, también, dar confianza suficiente al inversor privado para enganchar sus inversiones con la inversión que se hace desde la administración pública.

Por eso, ese plan de infraestructuras estratégicas era tan importante, no sólo por cantidad de recursos que iba a movilizar, sino también por las inversiones en concreto que se tenían que realizar. Fueron unos 15.000 millones de euros la apuesta que se hizo en el año 2003, inversiones de infraestructuras de todo tipo: de comunicación, en transporte público, medioambientales, en relación también con el sistema de agua en nuestra comunidad... Y en la práctica totalidad, en estos momentos, podemos decir que, o está ejecutado, o está en un proceso muy avanzado de proyecto y de puesta en marcha.

Hemos conseguido, por lo tanto, hacer lo que pretendíamos: invertir, invertir en carreteras, invertir en transporte público, invertir también en materia energética, medioambiental y de agua.

Más de doscientos kilómetros de carreteras se han ejecutado durante estos años en su mejora, o en su desdoblamiento, o en su nueva ejecución. Sólo con este dato podemos darnos cuenta cómo la fisonomía de la comunicación y la movilidad de nuestro territorio ha cambiado de manera sustancial durante estos años.

Se ha hecho la mayor inversión que jamás se ha hecho en nuestra comunidad en materia de transporte público. Y hay un dato, además de la inversión, 3.000 millones de euros en las tres áreas metropolitanas de nuestra comunidad, hay un dato que me parece fundamental, porque el objetivo en este caso no sólo era invertir en transporte público, sino también darle movilidad y rebajar los impactos de la contaminación medioambiental del uso del vehículo o del transporte privado.

De hecho, en el 2003, todo el sistema de transporte metropolitano de nuestra comunidad desplazaba 50 millones de viajeros al año; en estos momentos, desplaza a más de 75 millones de viajeros al año. *(Aplaudiments)*

Eso significa que la apuesta por el medioambiente y la apuesta por la movilidad y la apuesta por la estructuración de las áreas metropolitanas está dando su resultado, y se engancha, como decía anteriormente, con las inversiones que vienen desde la inversión de las diputaciones provinciales en las carreteras y en todo el sistema también de comunicación, como con las inversiones a través de los acuerdos que hemos convenido durante estos años con el Gobierno de España en materia de inversión en carreteras y, también, como el otro día, en materia de inversión de trenes de cercanías. Al final, un *mallado* de carretera y un *mallado* ferroviario que dé calidad a todo nuestro territorio.

Se han hecho las inversiones correspondientes también en política energética, y así podemos decir que en estos momentos la Comunidad Valenciana ha aumentado siete puntos la energía eléctrica de origen renovable, siguiendo además todos los proyectos y objetivos del protocolo de Kioto para una sociedad que permita un desarrollo sostenible desde el punto de vista medioambiental.

Y hemos hecho un esfuerzo impresionante en materia de agua, *(so d'un telèfon mòbil)* nosotros hemos venido exigiendo durante estos años, y continuaremos haciéndolo, el trasvase del agua del Ebro, el mantenimiento del trasvase del Tajo al Segura, la ejecución del trasvase del Júcar al Vinalopó. Pero quisimos en este plan de infraestructuras estratégicas, cosa que no hacen otros territorios, incluir las inversiones en materia de agua. Pues bien, somos la comu-

nidad autónoma de España que más agua depura, que más agua reutiliza, que más agua recicla.

Hemos puesto en funcionamiento una estación depuradora al mes desde el año 2003 hasta ese momento. Todo este aval, junto con otro tipo de inversiones que tienen que ver con el plan de inversiones en infraestructuras estratégicas, es el que nos permite en la mañana de hoy presentar otro ambicioso plan para los próximos años. Cumpliendo con lo planificado, podemos prometer y desarrollar todo aquello que pretendemos sea el mejor futuro posible para nuestra comunidad.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta:

Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.

Hay quienes hablan de planes que nunca se ejecutan; nosotros preferimos hablar de realidades. Por ejemplo, la realidad de la deuda, de las actividades que la han generado y de cómo vamos a salir de ella. Y por eso preguntamos si tiene algún dato actualizado sobre el coste de la visita de su santidad y alguna valoración sobre la gestión del Consell sobre la misma.

Muchas gracias.

La senyora presidenta:

Té la paraula el molt honorable president del Consell.

El senyor president del Consell:

Tengo un nuevo dato, señor Luna, que he conocido en el día de ayer, que son los 8.000 euros que se gastó el Gobierno de España en un local que no utilizó el presidente del gobierno. *(Remors)*

Volver a repetir lo que ya dije en su momento a una contestación que nos hizo desde el Grupo Parlamentario Socialista, y recordarle que usted sigue sin contestarnos. ¿De dónde le vino el informe?

No nos ha contestado por qué trabajó para una empresa a la que le dio la cuarta parte de las adjudicaciones cuando era alcalde. No nos ha contestado por qué hizo fraccionamientos, parece ser, en contrataciones en el Ayuntamiento de Alicante cuando usted era alcalde. No nos contesta absolutamente a nada.

Yo le pediría, por favor, que aunque sea en privado al señor Blasco, de una vez por todas, le conteste, porque el señor Blasco se lo merece.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta:

Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista.

El senyor Luna González:

Muchas gracias.

Una nueva representación del mundo al revés. La oposición viene a dar datos que debería de dar el gobierno, y el gobierno viene a pedirle cuentas a la oposición, como siempre en esta cámara. *(Aplaudiments)*